



Bureaux - LILLE, 15, RUE D'ANGLETERRE, 15, LILLE. - TELEPHONE : 672 - (POUR PARIS : 5, rue Bayard, 5)

Lettre à M. Feron-Vrau

Vous n'êtes pas facile à voir, savez-vous ? Tantôt à Lille, un à Paris, ou à Rome... ou dans le train... Aussi, je mets la main à la plume...

Mais, depuis quarante-huit heures, nous sommes bien tranquilles. Car, à votre premier mot... une acclamation, un long trémoulement de foi en l'œuvre... quelques choses comme le cri de tout un peuple a répondu !

Et voilà le résultat de la parolisation L. L'œuvre prend d'abord naissance dans le cœur de l'Assomption. L'Assomption, frappée en pleine bataille, vous tend le drapeau... comme à Loigny...

C'est vous dire, cher Monsieur Feron-Vrau, comme on va le comprendre, votre geste ! D'avance, je salue l'émotion qui remuera tous vos amis, connus et inconnus... Cette émotion, la mienne la partage...

Table listing names and amounts under the heading 'Les actionnaires de la Société Immobilière'. Includes names like Mlle Gouillard, M. Contour, M. Meyer, etc.

Mgr Dubillard à Chambéry. C'est le lundi 27 janvier qu'aura lieu le cérémonial de l'Intronisation solennelle de Mgr Dubillard, archevêque de Chambéry...

ASSEMBLÉE D'EVÊQUES. On annonce que la réunion de Bordeaux comprendra, outre le cardinal Lecot et les archevêques de Toulouse, Albi et Auch, Mgr Pelgé, comme délégué des évêques de la province de Bordeaux...

Benedicta, ville modeste. Benedicta, une ville du Maine, nous écrit-on des Etats-Unis, n'a ni prison ni pauvres; le crime et la misère y sont aussi inconnus l'un que l'autre...

LA VENGEANCE DE M. COMBES. La vengeance de M. Combes poursuit ce collège de Pons qui le recueillit naguère. Les religieux qui assurent le service de la maison étant sécularisés, on intenta des poursuites...

Mgr DUPARC, évêque nommé de Quimper.

Gazette

Curé maire. L'abbé Basle, de Mondevert, arrondissement de Vitry, vient d'être élu maire de cette commune. C'est une élection qui fait honneur aux vaillants habitants de Mondevert...

Dans un hôpital parisien. Du Cri de Paris : Un malheureux se présente et demande un bulletin d'admission : — Nous ne pouvons recevoir que les malades de la circonscription, dit le bureaucrate ; où habitez-vous ?

On parle de M. Chéron. On le sait, trop. M. Chéron a le démon de la publicité. Au dire de Saint-Marc Girardin, c'est une matresse qualité pour un journaliste...

Mgr Augouard à Rome. Mgr Augouard, vicaire apostolique du Haut-Congo français, est arrivé à Rome, où il donnera, jeudi prochain, à 3 heures, une conférence à la Société Saint-Pierre Claver.

ECHOS RELIGIEUX. Mgr Biolley a pris possession de son siège par son mandat, M. le vicaire général Borrel, le 16 janvier. Les adieux de Mgr Laty au diocèse de Châlons. Mgr Laty, archevêque d'Avignon, vient d'écrire sa dernière lettre pastorale à ses ad-

Paris, Rochefort-sur-mer direct par Orléans. M. Simyan est contre le rachat de l'Ouest. Tout au moins on peut le croire. Nul autant que lui n'est sceptique sur les mérites de l'Etat industriel.

MOUVEMENT JUDICIAIRE. M. Aristide Briand, garde des sceaux, et soumis à la signature du président de la République un important mouvement judiciaire.

La question de l'Ouest traitée par un simpliste. Je m'appretais à apprécier la séance d'hier, consacrée par la Chambre aux retards de l'Ouest, lorsque j'ai reçu la lettre ci-dessous qui m'a paru plus intéressante pour mes lecteurs et surtout plus pratique et plus claire...

Retenues aux pauvres. Réservées aux FF. qui peuvent payer. Au lendemain de l'expulsion des religieuses de l'Hôtel-Dieu, il est utile de constater au peuple par ce fait comment les francs-maçons qui refusent les services éclairés et gratuits de ces admirables gardes-malades que sont les religieuses entendent se les réserver pour les membres de leurs familles.

CONSEIL DES MINISTRES. Les ministres et les sous-secrétaires d'Etat se sont réunis ce matin en Conseil à l'Elysée, sous la présidence de M. Fallières.

LE VOYAGE DE M. PICHON. Le ministre des Affaires étrangères a rendu compte de son voyage en Espagne et de ses conversations avec le roi et avec les membres du gouvernement espagnol.

LE MAROC. M. Pichon a fait connaître ensuite les télégrammes reçus de nos agents dans l'empire chrétien. Ces télégrammes exposent d'une part les conditions dans lesquelles s'est faite la proclamation de Moulay-Hafid à Fez, et d'autre part, les engagements qu'il a pris en acceptant le trône et qui sont dirigés contre les étrangers de toutes nationalités et contre l'étranger des conventions internationales du Maroc.

AU MAROC. Prise d'un caïd puissant. Tanger, 17 janvier. (De Ben-Rochdy 14 janvier). — Ce matin, une reconnaissance est partie dans la direction de l'Ouest, sous le commandement du colonel du Frélay, avec un escadron, le goum et trois compagnies d'infanterie.

Le capitaine Huot, chef du service de

Le crime n'est pas troublé dans les parties et des mesures ont été prises pour y remédier à toute éventualité la sécurité de nos nationaux et celle des colonies étrangères.

Par décret rendu sur le rapport de M. A. Briand, garde des sceaux, ministre de la Justice, sont nommés : Procureur général à Bordeaux, M. Jean, procureur général à Limoges : Procureur général à Angoulême, M. Malin, procureur de la République à Saint-Brieuc, M. Debrion, avocat général à Rouen : Avocat général à Noyon, M. Luydeler, président à Blois, M. Giraud, président à Gray : Président à Vitry, M. Goiset, juge d'instruction à Ruffec, juge à Ruffec, juge suppléant à Moissac.

Je m'appretais à apprécier la séance d'hier, consacrée par la Chambre aux retards de l'Ouest, lorsque j'ai reçu la lettre ci-dessous qui m'a paru plus intéressante pour mes lecteurs et surtout plus pratique et plus claire...

Nous avons trois quarts d'heure de retard, dis-je furieux aux voyageurs actuellement dans mon compartiment. Vous n'êtes pas habillé sur l'Etat ? Je vous demanderais...

— Mais je vais réclamer... — A quoi bon ? répondez-moi avec un inoubliable accent de résignation. — J'ai eu hier un retard d'une demi-heure sur l'Ouest. Et j'ai réclamé et il fallait voir comme les voyageurs réclamaient en brisant les bancs et en essayant d'écarter le train !

— Oui, mais vous étiez sur l'Ouest, et les voyageurs étaient entendus et accueillis avec faveur par l'Etat. Ici, vous êtes sur l'Etat, et l'Etat sera sourd à vos réclamations. Peut-être même vous en rendrez-ils de plus en plus formulés, et il n'est pas bon de se mettre mal avec l'Etat.

— En effet, l'entrée en gare fut des plus paisibles, et je me trouvais seul à exiger le registre des réclamations. Devant mon incertitude, j'hésitai à me compromettre, et j'ai reformulé le registre sans avoir rien écrit. D'où il résulte : 1° Que toutes les Compagnies ont des retards ; 2° Que la Compagnie de l'Etat en a plus que toutes les autres ; 3° Qu'avec toutes les Compagnies ou de la ressource des réclamations ; 4° Qu'on ne l'a pas avec l'Etat.

Conclusion : — Il vaut encore mieux voyager sur toutes les autres Compagnies que sur celle de l'Etat ; et le mieux serait, pour éviter le sort des voyageurs, de faire racheter l'Etat par les autres Compagnies.

— J'ajoute que je ne demande pas seulement à mon train d'arriver à l'heure, je lui demande encore d'arriver sans accident. — Et j'étais dans le train des Postes-C&J'ai plané dans la Loire !

— Finalement, la proposition du rachat de l'Etat par les autres Compagnies n'a pas la moindre chance d'être adoptée, mais le projet de rachat de l'Etat par la plus défectueuse, l'Etat, est plutôt roide.

Ma conclusion, à moi, est : Guérir, n'arracher pas, et surtout n'empêcher pas.

CONSEIL DES MINISTRES. Les ministres et les sous-secrétaires d'Etat se sont réunis ce matin en Conseil à l'Elysée, sous la présidence de M. Fallières.

LE VOYAGE DE M. PICHON. Le ministre des Affaires étrangères a rendu compte de son voyage en Espagne et de ses conversations avec le roi et avec les membres du gouvernement espagnol.

LE MAROC. M. Pichon a fait connaître ensuite les télégrammes reçus de nos agents dans l'empire chrétien. Ces télégrammes exposent d'une part les conditions dans lesquelles s'est faite la proclamation de Moulay-Hafid à Fez, et d'autre part, les engagements qu'il a pris en acceptant le trône et qui sont dirigés contre les étrangers de toutes nationalités et contre l'étranger des conventions internationales du Maroc.